
Utiliser	des	majuscules

Fiche

Les	lettres	s'écrivent	de	deux	manières	:	en	majuscule	(A,	B,	C,	D,	E…)	ou	en	minuscule	(a,	b,	c,	d,	e,	etc.).

•	On	met	une	majuscule	au	début	d'une	phrase,	après	un	point	mais	également	après	d'autres	signes	de	ponctuation	forte	:

-	les	points	d'interrogation,	d'exclamation	ou	de	suspension	quand	ils	terminent	une	phrase	;

Ex.	:	Luc	craignait	fort	d'avoir	manqué	son	rendez-vous	…	Quelle	folie	!	Il	avait	plus	d'une	heure	de	retard.

-	le	deux-points	quand	il	introduit	des	paroles.

Ex.	:	Quand	elle	le	vit	arriver,	elle	lui	décocha	ce	compliment	ironique	:	«	Toujours	aussi	ponctuel	!	»

•	On	met	aussi	des	majuscules	au	début	des	noms	propres	(noms	de	personnes,	de	lieux,	d'institutions,	etc.).

Mais	attention,	les	adjectifs	de	nationalité	commencent	par	une	minuscule.	On	écrit	des	spécialités	de	France	mais	des	spécialités

françaises.

•	Enfin,	on	met	des	majuscules	dans	les	titres,	au	début	du	premier	nom	(et	de	l'adjectif	qualificatif	s'il	précède	le	nom).

Ex.	:	Le	Malade	imaginaire,	Le	Grand	Meaulnes.
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